
令和7年度さいたま市長選挙

公開討論会政策調査票



沢田 良(さわだ りょう)立候補予定者

①さいたま市に対する現状認識(良い
点)

②さいたま市に対する現状認識(悪い
点)

③さいたま市が目指すべき将来像 ④さいたま市長選挙立候補理由

都心に近い立地で一通りなんでもあ
る。ストレスが少ない。

市長が目指す明確な都市ビジョンが
無い。16年間変わらない受け身主体
の役所運営。場当たり的な無計画な
補助金、イベント、箱もの事業が進
む。物価高、人口減少など大きな変
化に対応していない。

日本一安全に住める、日本一子育て
満足度、日本一仕事が生まれる。そ
して全市民の声でサービスや街の彩
りが変わるさいたま市へ。

生活不安の生活者の声が届いていな
い。そして前回の2021年選挙から自
民党、立憲民主党、公明党が主要候
補を出さないことで選択肢が無い選
挙が続いている。

⑤市民の可処分所得を
増やすために、市独自
の税制優遇措置（減
税・控除拡大など）を
導入するべきだと思い
ますか？

⑥市の起業支援策（創
業融資、インキュベー
ション施設の整備な
ど）を拡充するべきだ
と思いますか？

⑦市の財政健全化のた
めに、既存の事業の見
直しや歳出削減を積極
的に進めるべきだと思
いますか？ 

⑧保育園・学童保育の
待機児童ゼロを目指す
施策を強化するべきだ
と思いますか？ 

⑨小中学校の給食費を
完全無償化すべきだと
思いますか？ 

⑩高齢者の移動支援
（公共交通の割引・デ
マンドバスの導入な
ど）を強化すべきだと
思いますか？

〇 〇 〇 〇 〇 〇

⑪市内の介護施設の充
実を図るために、新た
な補助金制度を創設す
べきだと思いますか？ 

⑫生活困窮者への支援
（住宅支援・就労支援
など）を拡充するべき
だと思いますか？

⑬市の防災力強化のた
めに、避難所の耐震
化・備蓄の拡充を進め
るべきだと思います
か？ 

⑭浸水被害対策のため
に、雨水貯留施設の拡
充を推進すべきだと思
いますか？ 

⑮高齢者・子育て世帯
への経済的支援（手
当・補助制度）を拡充
すべきだと思います
か？

⑯市の再生可能エネル
ギー（太陽光・風力な
ど）の導入を加速すべ
きだと思いますか？ 

▲ 〇 〇 ▲ 〇 ▲
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沢田 良(さわだ りょう)立候補予定者
⑰公共料金（上下水
道・ゴミ処理費など）
を引き下げるための施
策を検討すべきだと思
いますか？

⑱公共施設の省エネ化
（LED化・断熱改修な
ど）を推進すべきだと
思いますか？

⑲市役所の業務効率化
のために、AIやデジタ
ル化（DX）を積極的に
導入すべきだと思いま
すか？ 

⑳市民が政策決定に参
加できるように、オン
ライン市民投票や意見
募集制度を拡充すべき
だと思いますか？ 

㉑市内の主要道路の渋
滞緩和策として、新た
な立体交差やバイパス
整備を推進すべきだと
思いますか？ 

㉒市内の公共交通の利
便性向上のために、バ
ス路線の再編・拡充を
進めるべきだと思いま
すか？ 

〇 ▲ 〇 〇 〇 ▲

㉓自転車利用を促進す
るために、駐輪場の整
備やレンタサイクル事
業を拡充すべきだと思
いますか？ 

㉔「大宮GCS構想」事業
を推進するべきだと思
いますか？ 

㉕市のスポーツ振興の
ために、浦和レッズや
大宮アルディージャへ
の支援を強化すべきだ
と思いますか？ 

㉖「地下鉄7号線延伸」
事業を推進するべきだ
と思いますか？ 

㉗「（仮称）次世代型
スポーツ施設 」事業を
推進するべきだと思い
ますか？ 

㉘市内の文化・芸術活
動を支援するために、
公的な補助金制度を新
設すべきだと思います
か？ 

▲ ▲ 〇 ▲ ▲

㉙防犯カメラの設置を
市内全域で拡充すべき
だと思いますか？ 

㉚市内の青少年の非行
防止・健全育成のため
に、学校や地域での居
場所づくり支援を強化
すべきだと思います
か？ 

▲ 〇
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沢田 良(さわだ りょう)立候補予定者

㉛最重要政策を教えて
ください。

㉜政策に対する数値目
標、達成期限、予算、
手段について教えてく
ださい。

㉝二番目に重要だと考
える政策を教えてくだ
さい。

㉞政策に対する数値目
標、達成期限、予算、
手段について教えてく
ださい。

㉟三番目に重要だと考
える政策を教えてくだ
さい。

㊱政策に対する数値目
標、達成期限、予算、
手段について教えてく
ださい。

その他 市民税72億円減税、物
価高対策100億円確保。
「市役所効率化本部の
新設→名古屋市役所と
連携」を行い、生活や
福祉に影響しない全事
業の見直しを早急に行
います。市の一般予算、
補助金の見直しを行い
最低でも一般予算1割約
600億円生み出します。
達成期限は3ヶ月以内。

教育・子育て 「マーケティング戦略
本部」の新設。子育て
満足度日本一も目指し
たビジョン策定。総額
100億円規模の子育て支
援予算確保。全子育て
世帯からのヒアリング
対応。早急に学童保育
の整備、保育ステー
ションの準備を進め、
中学校給食無償化、中
学生への塾代1万円助成
などを進めていきます。

行政・議会改革 市長の任期を2期8年と
して職員、議会との馴
れ合いをやめます。市
長の給料・退職金を市
民アンケートで決定。
「市民の声・営業本
部」の新設により、市
民の声をオンラインと、
直接声で聞こえる組織
を作ります。オンライ
ン投票の実現に向けて、
つくば市と連携して市
民の声を政策に活かす
役所に変えていきます。
達成期限は当選後早急
に対応し、3ヶ月で組織
化を実現。
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西内 聡雄(にしうち としかず)立候補予定者

①さいたま市に対する現状認識(良い点) ②さいたま市に対する現状認識(悪い点) ③さいたま市が目指すべき将来像 ④さいたま市長選挙立候補理由

住みやすさ 税金が高い 食糧、エネルギーなどの自給による
安全安心の街

日本人第一の政治を行う為

⑤市民の可処分所得を
増やすために、市独自
の税制優遇措置（減
税・控除拡大など）を
導入するべきだと思い
ますか？

⑥市の起業支援策（創
業融資、インキュベー
ション施設の整備な
ど）を拡充するべきだ
と思いますか？

⑦市の財政健全化のた
めに、既存の事業の見
直しや歳出削減を積極
的に進めるべきだと思
いますか？ 

⑧保育園・学童保育の
待機児童ゼロを目指す
施策を強化するべきだ
と思いますか？ 

⑨小中学校の給食費を
完全無償化すべきだと
思いますか？ 

⑩高齢者の移動支援
（公共交通の割引・デ
マンドバスの導入な
ど）を強化すべきだと
思いますか？

〇 〇 〇 〇 ▲ 〇
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⑪市内の介護施設の充
実を図るために、新た
な補助金制度を創設す
べきだと思いますか？ 

⑫生活困窮者への支援
（住宅支援・就労支援
など）を拡充するべき
だと思いますか？

⑬市の防災力強化のた
めに、避難所の耐震
化・備蓄の拡充を進め
るべきだと思います
か？ 

⑭浸水被害対策のため
に、雨水貯留施設の拡
充を推進すべきだと思
いますか？ 

⑮高齢者・子育て世帯
への経済的支援（手
当・補助制度）を拡充
すべきだと思います
か？

⑯市の再生可能エネル
ギー（太陽光・風力な
ど）の導入を加速すべ
きだと思いますか？ 

▲ 〇 〇 〇 〇 ✕



西内 聡雄(にしうち としかず)立候補予定者
⑰公共料金（上下水
道・ゴミ処理費など）
を引き下げるための施
策を検討すべきだと思
いますか？

⑱公共施設の省エネ化
（LED化・断熱改修な
ど）を推進すべきだと
思いますか？

⑲市役所の業務効率化
のために、AIやデジタ
ル化（DX）を積極的に
導入すべきだと思いま
すか？ 

⑳市民が政策決定に参
加できるように、オン
ライン市民投票や意見
募集制度を拡充すべき
だと思いますか？ 

㉑市内の主要道路の渋
滞緩和策として、新た
な立体交差やバイパス
整備を推進すべきだと
思いますか？ 

㉒市内の公共交通の利
便性向上のために、バ
ス路線の再編・拡充を
進めるべきだと思いま
すか？ 

〇 〇 〇 〇 〇

㉓自転車利用を促進す
るために、駐輪場の整
備やレンタサイクル事
業を拡充すべきだと思
いますか？ 

㉔「大宮GCS構想」事業
を推進するべきだと思
いますか？ 

㉕市のスポーツ振興の
ために、浦和レッズや
大宮アルディージャへ
の支援を強化すべきだ
と思いますか？ 

㉖「地下鉄7号線延伸」
事業を推進するべきだ
と思いますか？ 

㉗「（仮称）次世代型
スポーツ施設 」事業を
推進するべきだと思い
ますか？ 

㉘市内の文化・芸術活
動を支援するために、
公的な補助金制度を新
設すべきだと思います
か？ 

▲ 〇 ▲ ▲ ▲

㉙防犯カメラの設置を
市内全域で拡充すべき
だと思いますか？ 

㉚市内の青少年の非行
防止・健全育成のため
に、学校や地域での居
場所づくり支援を強化
すべきだと思います
か？ 

▲ 〇
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西内 聡雄(にしうち としかず)立候補予定者

㉛最重要政策を教えて
ください。

㉜政策に対する数値目
標、達成期限、予算、
手段について教えてく
ださい。

㉝二番目に重要だと考
える政策を教えてくだ
さい。

㉞政策に対する数値目
標、達成期限、予算、
手段について教えてく
ださい。

㉟三番目に重要だと考
える政策を教えてくだ
さい。

㊱政策に対する数値目
標、達成期限、予算、
手段について教えてく
ださい。

安全・防災・震災
復興

0 即時 必要なし
通告 その他

減税 5～10％ 即時
必要なし 議決を経て その他

市長報酬のカット
年収800万円 即時
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清水 勇人(しみず はやと)立候補予定者

①さいたま市に対する現状認識(良い
点)

②さいたま市に対する現状認識(悪い
点)

③さいたま市が目指すべき将来像 ④さいたま市長選挙立候補理由

日本は深刻な人口減少に直面し、多
くの自治体が人口減少局面に陥って
いる中で、さいたま市は人口増が続
いている。
様々な取組の結果、市民意識調査で
も「住みやすい」と感じる市民の割
合は、平成20年の75.9％から令和6年
には86.4％に上昇。「住み続けた
い」と答える市民の割合も87.2％と
過去最高を記録している。加えて
「SUUMO 住みたい街ランキング
2025」においても「大宮」が去年に
続いて2位となるなど外部からの評価
も高まっているところ。
さいたま市の強みを活かしたまちづ
くりと市民・事業者等との連携を強
めており、本市は「上質な生活都
市」「東日本の中枢都市」という将
来都市像の実現に向けて、着実に成
長し続けていると認識している。

住みやすい大都市として認知されて
いる一方で、地価の上昇やインフ
ラ・公共施設の老朽化、人口の高齢
化と少子化による働き手の不足など
の課題があると考える。

1つめとして、首都圏の中枢都市であ
りながら、見沼田んぼなどの豊かな
自然を身近に感じることができると
いう特性を活かして、誰もが心地よ
さを実感できる都市を目指すことを
わかりやすく表現した「上質な生活
都市」。
2つめとして、市内主要駅に新幹線6
路線が乗り入れる交通結節点という
地理的優位性を活かし、東日本各地
から首都圏への玄関口として、日々
多くの人・モノ・情報が行き来し、
対流を生み出しているという特色を
さらに「シンカ」させ、将来的には、
この対流を加速させることで、東日
本全体の活性化をけん引する都市と
なることを目指した「東日本の中枢
都市」。
これら「上質な生活都市」と「東日
本の中枢都市」という2つの柱を中心
に据え、市民生活の質の向上と広域
的な経済・文化の発展への貢献を目
指すことが、さいたま市の目指すべ
き将来像といえる。

さいたま市のみならず日本全体で少
子高齢化が進み、30年以内の首都直
下地震の可能性や異常気象による自
然災害リスクも高まっていると考え
るところ。
これからのさいたま市に必要なのは、
次の4年間、これまでの取り組みを前
進させるとともに、
（1）安全で強靭な都市へのシンカ
（2）誇りあふれる さいたま市への
シンカ
（3）「誰一人取り残さない」しあわ
せ実感都市へのシンカ
（4）絆で支え合う都市へのシンカ
の4つのシンカを推進することで、
「希望のまちへ もっとシンカ！」
を実現し、この大きな変革期であっ
ても、市民の皆様と共に未来を創り
たいと考えることから立候補を決断
した。
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清水 勇人(しみず はやと)立候補予定者

⑪市内の介護施設の充
実を図るために、新た
な補助金制度を創設す
べきだと思いますか？ 

⑫生活困窮者への支援
（住宅支援・就労支援
など）を拡充するべき
だと思いますか？

⑬市の防災力強化のた
めに、避難所の耐震
化・備蓄の拡充を進め
るべきだと思います
か？ 

⑭浸水被害対策のため
に、雨水貯留施設の拡
充を推進すべきだと思
いますか？ 

⑮高齢者・子育て世帯
への経済的支援（手
当・補助制度）を拡充
すべきだと思います
か？

⑯市の再生可能エネル
ギー（太陽光・風力な
ど）の導入を加速すべ
きだと思いますか？ 

▲ 〇 〇 〇 ▲ 〇

⑰公共料金（上下水
道・ゴミ処理費など）
を引き下げるための施
策を検討すべきだと思
いますか？

⑱公共施設の省エネ化
（LED化・断熱改修な
ど）を推進すべきだと
思いますか？

⑲市役所の業務効率化
のために、AIやデジタ
ル化（DX）を積極的に
導入すべきだと思いま
すか？ 

⑳市民が政策決定に参
加できるように、オン
ライン市民投票や意見
募集制度を拡充すべき
だと思いますか？ 

㉑市内の主要道路の渋
滞緩和策として、新た
な立体交差やバイパス
整備を推進すべきだと
思いますか？ 

㉒市内の公共交通の利
便性向上のために、バ
ス路線の再編・拡充を
進めるべきだと思いま
すか？ 

〇 〇 〇 〇 〇
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⑤市民の可処分所得を
増やすために、市独自
の税制優遇措置（減
税・控除拡大など）を
導入するべきだと思い
ますか？

⑥市の起業支援策（創
業融資、インキュベー
ション施設の整備な
ど）を拡充するべきだ
と思いますか？

⑦市の財政健全化のた
めに、既存の事業の見
直しや歳出削減を積極
的に進めるべきだと思
いますか？ 

⑧保育園・学童保育の
待機児童ゼロを目指す
施策を強化するべきだ
と思いますか？ 

⑨小中学校の給食費を
完全無償化すべきだと
思いますか？ 

⑩高齢者の移動支援
（公共交通の割引・デ
マンドバスの導入な
ど）を強化すべきだと
思いますか？

〇 〇 〇 〇 〇



清水 勇人(しみず はやと)立候補予定者
㉓自転車利用を促進す
るために、駐輪場の整
備やレンタサイクル事
業を拡充すべきだと思
いますか？ 

㉔「大宮GCS構想」事業
を推進するべきだと思
いますか？ 

㉕市のスポーツ振興の
ために、浦和レッズや
大宮アルディージャへ
の支援を強化すべきだ
と思いますか？ 

㉖「地下鉄7号線延伸」
事業を推進するべきだ
と思いますか？ 

㉗「（仮称）次世代型
スポーツ施設 」事業を
推進するべきだと思い
ますか？ 

㉘市内の文化・芸術活
動を支援するために、
公的な補助金制度を新
設すべきだと思います
か？ 

〇 〇 〇 〇 〇 〇
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㉙防犯カメラの設置を
市内全域で拡充すべき
だと思いますか？ 

㉚市内の青少年の非行
防止・健全育成のため
に、学校や地域での居
場所づくり支援を強化
すべきだと思います
か？ 

㉛最重要政策を教えて
ください。

㉜政策に対する数値目
標、達成期限、予算、
手段について教えてく
ださい。

㉝二番目に重要だと考
える政策を教えてくだ
さい。

㉞政策に対する数値目
標、達成期限、予算、
手段について教えてく
ださい。

〇 〇

安全・防災・震災
復興

災害に強い安全で安心
できる都市を目指した
「防災都市づくり計
画」を策定しており、
本計画に基づいて着実
に実施する。

教育・子育て 日本一の教育都市を目
指して策定した「教育
振興基本計画」、子ど
も・青少年等の権利を
保障し、誰一人取り残
さず、すべての子ど
も・青少年等の健やか
な成長を目指すため、
「子ども・青少年のび
のび希望ゆめプラン」
を策定している。
それぞれの計画に基づ
き、具体的な数値目標
を設定し実施している
ところ。

㉟三番目に重要だと考える政策を教えてください。 ㊱政策に対する数値目標、達成期限、予算、手段について教えてください。

環境・エネルギー

温室効果ガスの排出の抑制等を総合的かつ計画的に進めるため取り組んでき
た「ゼロカーボンシティ推進戦略」「気候変動適応計画」を発展させ、「地
球温暖化対策実行計画」とすることで、様々な取組を包括的かつ計画的・効
率的に推進するための体制整備を行っている。「地球温暖化の問題に地域か
ら行動し、脱炭素社会を実現する」ための取組実施に向けた各施策は多分野
にわたるため、「地球温暖化対策実行計画」を参照いただきたい。



山口 節生(やまぐち せつお)立候補予定者
①さいたま市に対する現状認識(良い点) ②さいたま市に対する現状認識(悪い点) ③さいたま市が目指すべき将来像 ④さいたま市長選挙立候補理由

日本のトランプになる。これまでの
経済の変更である。トランプ大統領
の日本版になる。これまでの市政を
徹底的に変える。業者との癒着した
政治を違法だとして現市長の悪い点
を正す。与野市浦和市大宮市岩槻市
の良い点は合併後の一体性が出てき
た点である。ただし見沼田んぼで人
の流れが寸断されており見沼田んぼ
の地下に地下鉄及び地下道路及び地
下街及び地下シェルターを作る。

道州制では東京都のうち埼玉県千葉
県神奈川県一体で大東京都埼玉県さ
いたま市で首都の中心に位置づける。
今の大宮駅東西再開発は全国放送で
最低の出来だとされた。さいたま市
議の吉田一郎が言っている。浦和駅
もあまり良くない。岩槻駅前もであ
る。武蔵浦和駅再開発も、西浦和駅
も中浦和駅も、与野市の周辺も再開
発がうまくいっていないが、昔日本
不動産研究所という財団法人で東大
出の不動産鑑定士として、新宿駅西
口再開発ビルを担当した。人の流れ
というものをカウンターで計測して、
大東京都埼玉県さいたま市の中心と
して、自然である見沼田んぼと地下
での地下鉄及び地下鉄駅に続く地下
街を活かすべきである。地下鉄駅周
辺は大きな川崎市のような地下街が
出来る。

首都として大東京都埼玉県さいたま
市の都構想を推進する。現さいたま
新都心を活かし、幕張新都心及び横
浜ベイエリア新都心と一体で霞ヶ関
の省庁を移す。

21歳の一橋大学卒業論文政治経済哲学以
来ずっと政治を目指してきた。歴史は個
人によって作られる。姉二人弟一人は大
隈重信及びウッドローウイルソンであっ
た。この第一次世界大戦後の国際連盟が
作られた時代が世界史の転換点の時代で
あった。今トランプ大統領も習近平中国
国家主席も山口節生も姉二人弟一人の兄
弟姉妹の中での博愛が重要であると主張
している。全世界がウクライナ戦争及び
ガザ地区戦争の終結及び朝鮮戦争の終結
を求めている。幸いさいたま市にはさい
たま新都心もあるし、さいたま市が大東
京都と呼んでいる新しい日本の地域恒久
永久平和主義の首都として現さいたま市
長に対抗して反対して、全世界を平和に
して平和外交を推し進めるように努力す
る。朝六時から夜十時まで開くように市
役所を改革して、明るい課長四人制及び
係長四人制を採用する。所定内労働時間
は守るが、副業も解禁する。係長課長市
長の同意を得てである。現さいたま市役
所跡地に小学４年生から数学物理化学生
物地学を教えるようなシンガポール並み
の教育市にする。大宮の駐車場跡地に外
務省のビルを持ってくる。さいたま市に
は地域恒久永久平和外交に貢献する課長
四人を置く。
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山口 節生(やまぐち せつお)立候補予定者

⑪市内の介護施設の充
実を図るために、新た
な補助金制度を創設す
べきだと思いますか？ 

⑫生活困窮者への支援
（住宅支援・就労支援
など）を拡充するべき
だと思いますか？

⑬市の防災力強化のた
めに、避難所の耐震
化・備蓄の拡充を進め
るべきだと思います
か？ 

⑭浸水被害対策のため
に、雨水貯留施設の拡
充を推進すべきだと思
いますか？ 

⑮高齢者・子育て世帯
への経済的支援（手
当・補助制度）を拡充
すべきだと思います
か？

⑯市の再生可能エネル
ギー（太陽光・風力な
ど）の導入を加速すべ
きだと思いますか？ 

〇 〇 〇 〇 〇 〇

⑰公共料金（上下水
道・ゴミ処理費など）
を引き下げるための施
策を検討すべきだと思
いますか？

⑱公共施設の省エネ化
（LED化・断熱改修な
ど）を推進すべきだと
思いますか？

⑲市役所の業務効率化
のために、AIやデジタ
ル化（DX）を積極的に
導入すべきだと思いま
すか？ 

⑳市民が政策決定に参
加できるように、オン
ライン市民投票や意見
募集制度を拡充すべき
だと思いますか？ 

㉑市内の主要道路の渋
滞緩和策として、新た
な立体交差やバイパス
整備を推進すべきだと
思いますか？ 

㉒市内の公共交通の利
便性向上のために、バ
ス路線の再編・拡充を
進めるべきだと思いま
すか？ 

〇 〇 〇 〇 〇 〇
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⑤市民の可処分所得を
増やすために、市独自
の税制優遇措置（減
税・控除拡大など）を
導入するべきだと思い
ますか？

⑥市の起業支援策（創
業融資、インキュベー
ション施設の整備な
ど）を拡充するべきだ
と思いますか？

⑦市の財政健全化のた
めに、既存の事業の見
直しや歳出削減を積極
的に進めるべきだと思
いますか？ 

⑧保育園・学童保育の
待機児童ゼロを目指す
施策を強化するべきだ
と思いますか？ 

⑨小中学校の給食費を
完全無償化すべきだと
思いますか？ 

⑩高齢者の移動支援
（公共交通の割引・デ
マンドバスの導入な
ど）を強化すべきだと
思いますか？

〇 〇 〇 〇 〇 〇



山口 節生(やまぐち せつお)立候補予定者
㉓自転車利用を促進す
るために、駐輪場の整
備やレンタサイクル事
業を拡充すべきだと思
いますか？ 

㉔「大宮GCS構想」事業
を推進するべきだと思
いますか？ 

㉕さいたま市のスポー
ツ振興のために、浦和
レッズや大宮アル
ディージャへの支援を
強化すべきだと思いま
すか？ 

㉖「地下鉄7号線延伸」
事業を推進するべきだ
と思いますか？ 

㉗「（仮称）次世代型
スポーツ施設 」事業を
推進するべきだと思い
ますか？ 

㉘市内の文化・芸術活
動を支援するために、
公的な補助金制度を新
設すべきだと思います
か？ 

〇 〇 〇 〇 〇 〇
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㉙防犯カメラの設置を
市内全域で拡充すべき
だと思いますか？ 

㉚市内の青少年の非行
防止・健全育成のため
に、学校や地域での居
場所づくり支援を強化
すべきだと思います
か？ 

㉛最重要政策を教えて
ください。

㉜政策に対する数値目
標、達成期限、予算、
手段について教えてく
ださい。

㉝二番目に重要だと考
える政策を教えてくだ
さい。

㉞政策に対する数値目
標、達成期限、予算、
手段について教えてく
ださい。

〇 〇 産業政策

本田技研工業株式会社
及び日産自動車の電気
自動車工場の誘致をす
ぐにやる。岩槻区か西
区の空いている広大な
土地に工業団地を作る。
工業ビルを作る。全世
界全都道府県の産物の
展示館を作る。

その他

食糧券あるいはコメ券を
電子で全市民に年間十万
円あるいはコメ年間一日
５合分を永久に配布する。
これは首都圏の農業漁業
の振興政策であるからト
ランプ関税２４％追加関
税を免れて、その代わり
にコメの輸入もアメリカ
から出来るようにするか
は今まだ決めていないが
来週の貿易協議で結論が
出るころにはトランプ大
統領に申し込む。

㉟三番目に重
要だと考える
政策を教えて
ください。

㊱政策に対する数値目標、達成期限、予算、手段について教
えてください。

社会資本
整備

見沼田んぼの地下に地下鉄及び防災シェルター及び核のシェ
ルターを作る。



小袋 成彬(おぶくろ なりあき)立候補予定者

①さいたま市に対する現状認識(良い点) ②さいたま市に対する現状認識(悪い点) ③さいたま市が目指すべき将来像 ④さいたま市長選挙立候補理由

交通の便が良い・人口の４割以上が
39歳以下の若者、子育て支援医療費、
スポーツの文化的資本がある

街への愛着が薄い、緑が減っている、
行政と市民のコミュニケーション不
足

市民が誇りに思う街、緑と共に生き
る街、国際的な新都心

新型コロナウイルスの感染拡大に
よって、外出制限や休業を余儀なく
されるなかで、文化や芸術、スポー
ツの価値を私は再認識した。一方で、
現在のさいたま市はビジョンのない
都市開発によって街の特色や文化が
失われつつあり、市内の緑地は減り
続ける一方だ。PR戦略もほとんど機
能しておらず、いつの間にか自分た
ちの街を誇りに思えなくなってし
まった。今こそ失われたアイデン
ティティを取り戻し、持続可能な未
来を実現するため、新しいリーダー
シップを示すべきだと思ったから。

⑤市民の可処分所得を
増やすために、市独自
の税制優遇措置（減
税・控除拡大など）を
導入するべきだと思い
ますか？

⑥市の起業支援策（創
業融資、インキュベー
ション施設の整備な
ど）を拡充するべきだ
と思いますか？

⑦市の財政健全化のた
めに、既存の事業の見
直しや歳出削減を積極
的に進めるべきだと思
いますか？ 

⑧保育園・学童保育の
待機児童ゼロを目指す
施策を強化するべきだ
と思いますか？ 

⑨小中学校の給食費を
完全無償化すべきだと
思いますか？ 

⑩高齢者の移動支援
（公共交通の割引・デ
マンドバスの導入な
ど）を強化すべきだと
思いますか？

▲ 〇 〇 〇 ▲ ▲

14



小袋 成彬(おぶくろ なりあき)立候補予定者
⑪市内の介護施設の充
実を図るために、新た
な補助金制度を創設す
べきだと思いますか？ 

⑫生活困窮者への支援
（住宅支援・就労支援
など）を拡充するべき
だと思いますか？

⑬市の防災力強化のた
めに、避難所の耐震
化・備蓄の拡充を進め
るべきだと思います
か？ 

⑭浸水被害対策のため
に、雨水貯留施設の拡
充を推進すべきだと思
いますか？ 

⑮高齢者・子育て世帯
への経済的支援（手
当・補助制度）を拡充
すべきだと思います
か？

⑯市の再生可能エネル
ギー（太陽光・風力な
ど）の導入を加速すべ
きだと思いますか？ 

〇 〇 〇 〇 〇 〇

⑰公共料金（上下水
道・ゴミ処理費など）
を引き下げるための施
策を検討すべきだと思
いますか？

⑱公共施設の省エネ化
（LED化・断熱改修な
ど）を推進すべきだと
思いますか？

⑲市役所の業務効率化
のために、AIやデジタ
ル化（DX）を積極的に
導入すべきだと思いま
すか？ 

⑳市民が政策決定に参
加できるように、オン
ライン市民投票や意見
募集制度を拡充すべき
だと思いますか？ 

㉑市内の主要道路の渋
滞緩和策として、新た
な立体交差やバイパス
整備を推進すべきだと
思いますか？ 

㉒市内の公共交通の利
便性向上のために、バ
ス路線の再編・拡充を
進めるべきだと思いま
すか？ 

〇 〇 〇 〇 〇 〇

㉓自転車利用を促進す
るために、駐輪場の整
備やレンタサイクル事
業を拡充すべきだと思
いますか？ 

㉔「大宮GCS構想」事業
を推進するべきだと思
いますか？ 

㉕さいたま市のスポー
ツ振興のために、浦和
レッズや大宮アル
ディージャへの支援を
強化すべきだと思いま
すか？ 

㉖「地下鉄7号線延伸」
事業を推進するべきだ
と思いますか？ 

㉗「（仮称）次世代型
スポーツ施設 」事業を
推進するべきだと思い
ますか？ 

㉘市内の文化・芸術活
動を支援するために、
公的な補助金制度を新
設すべきだと思います
か？ 

〇 ▲ 〇 ▲ 〇
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小袋 成彬(おぶくろ なりあき)立候補予定者
㉙防犯カメラの設置を
市内全域で拡充すべき
だと思いますか？ 

㉚市内の青少年の非行
防止・健全育成のため
に、学校や地域での居
場所づくり支援を強化
すべきだと思います
か？ 

㉛最重要政策を教えて
ください。

㉜政策に対する数値目
標、達成期限、予算、
手段について教えてく
ださい。

㉝二番目に重要だと考
える政策を教えてくだ
さい。

㉞政策に対する数値目
標、達成期限、予算、
手段について教えてく
ださい。

▲ 〇 社会資本整備 教育・子育て

㉟三番目に重要だと考
える政策を教えてくだ
さい。

㊱政策に対する数値目
標、達成期限、予算、
手段について教えてく
ださい。

行政・議会改革
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加川 義光(かがわ よしみつ)立候補予定者

①さいたま市に対する現状認識(良い点) ②さいたま市に対する現状認識(悪い点) ③さいたま市が目指すべき将来像 ④さいたま市長選挙立候補理由

見沼田んぼに象徴される緑があり、
バランスがとれた生活空間があると
ころ

駅前開発と大規模公共事業に税金を
使いすぎて他を圧迫している

住民が主人公で「住民福祉の増進」
に重きをおいた誰もが安心してくら
せるさいたま市

市役所を開発会社化して国言いなり
に大型公共事業を進めながら市民の
声を聞かず住民サービスを削ってき
た現市長を変え、自治体本来の仕事
である住民福祉の増進を基本におく
ことで市民のくらしを支えたい。

⑤市民の可処分所得を
増やすために、市独自
の税制優遇措置（減
税・控除拡大など）を
導入するべきだと思い
ますか？

⑥市の起業支援策（創
業融資、インキュベー
ション施設の整備な
ど）を拡充するべきだ
と思いますか？

⑦市の財政健全化のた
めに、既存の事業の見
直しや歳出削減を積極
的に進めるべきだと思
いますか？ 

⑧保育園・学童保育の
待機児童ゼロを目指す
施策を強化するべきだ
と思いますか？ 

⑨小中学校の給食費を
完全無償化すべきだと
思いますか？ 

⑩高齢者の移動支援
（公共交通の割引・デ
マンドバスの導入な
ど）を強化すべきだと
思いますか？

▲ ▲ 〇 〇 〇 〇
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加川 義光(かがわ よしみつ)立候補予定者
⑪市内の介護施設の充
実を図るために、新た
な補助金制度を創設す
べきだと思いますか？ 

⑫生活困窮者への支援
（住宅支援・就労支援
など）を拡充するべき
だと思いますか？

⑬市の防災力強化のた
めに、避難所の耐震
化・備蓄の拡充を進め
るべきだと思います
か？ 

⑭浸水被害対策のため
に、雨水貯留施設の拡
充を推進すべきだと思
いますか？ 

⑮高齢者・子育て世帯
への経済的支援（手
当・補助制度）を拡充
すべきだと思います
か？

⑯市の再生可能エネル
ギー（太陽光・風力な
ど）の導入を加速すべ
きだと思いますか？ 

〇 〇 〇 〇 〇 〇

⑰公共料金（上下水
道・ゴミ処理費など）
を引き下げるための施
策を検討すべきだと思
いますか？

⑱公共施設の省エネ化
（LED化・断熱改修な
ど）を推進すべきだと
思いますか？

⑲市役所の業務効率化
のために、AIやデジタ
ル化（DX）を積極的に
導入すべきだと思いま
すか？ 

⑳市民が政策決定に参
加できるように、オン
ライン市民投票や意見
募集制度を拡充すべき
だと思いますか？ 

㉑市内の主要道路の渋
滞緩和策として、新た
な立体交差やバイパス
整備を推進すべきだと
思いますか？ 

㉒市内の公共交通の利
便性向上のために、バ
ス路線の再編・拡充を
進めるべきだと思いま
すか？ 

〇 〇 〇 〇 ▲ 〇

㉓自転車利用を促進す
るために、駐輪場の整
備やレンタサイクル事
業を拡充すべきだと思
いますか？ 

㉔「大宮GCS構想」事業
を推進するべきだと思
いますか？ 

㉕さいたま市のスポー
ツ振興のために、浦和
レッズや大宮アル
ディージャへの支援を
強化すべきだと思いま
すか？ 

㉖「地下鉄7号線延伸」
事業を推進するべきだ
と思いますか？ 

㉗「（仮称）次世代型
スポーツ施設 」事業を
推進するべきだと思い
ますか？ 

㉘市内の文化・芸術活
動を支援するために、
公的な補助金制度を新
設すべきだと思います
か？ 

〇 ▲ 〇

18



加川 義光(かがわ よしみつ)立候補予定者
㉙防犯カメラの設置を
市内全域で拡充すべき
だと思いますか？ 

㉚市内の青少年の非行
防止・健全育成のため
に、学校や地域での居
場所づくり支援を強化
すべきだと思います
か？ 

㉛最重要政策を教えて
ください。

㉜政策に対する数値目
標、達成期限、予算、
手段について教えてく
ださい。

㉝二番目に重要だと考
える政策を教えてくだ
さい。

㉞政策に対する数値目
標、達成期限、予算、
手段について教えてく
ださい。

▲ 〇 社会保障

多分野のため数値目標、
達成期限は明示できな
いが大規模事業の見直
しと基金の一部活用で
予算を増やす。公共交
通利用や補聴器購入な
どの補助、介護事業者
支援強化

教育・子育て

多分野のため数値目標、
達成期限は明示できな
いが大規模事業の見直
しと基金の一部活用で
予算を増やす。保育
所・学童は削減ではな
く増設、少人数学級の
推進

㉟三番目に重要だと考
える政策を教えてくだ
さい。

㊱政策に対する数値目
標、達成期限、予算、
手段について教えてく
ださい。

労働

多分野のため数値目標、
達成期限は明示できな
いが大規模事業の見直
しと基金の一部活用で
予算を増やす。公的部
門のケアワーカーや非
正規公務員の処遇改善、
公契約条例を実施。
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令和7年度さいたま市長選挙

公開討論会政策比較表
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沢田 良 西内 聡雄 清水 勇人 山口 節生 小袋 成彬 加川 義光

⑤市民の可処分所得
を増やすために、市
独自の税制優遇措置
（減税・控除拡大な
ど）を導入するべき
だと思いますか？

〇 〇 〇 ▲ ▲

⑥市の起業支援策
（創業融資、イン
キュベーション施設
の整備など）を拡充
するべきだと思いま
すか？

〇 〇 〇 〇 〇 ▲

⑦市の財政健全化の
ために、既存の事業
の見直しや歳出削減
を積極的に進めるべ
きだと思いますか？ 

〇 〇 〇 〇 〇 〇
⑧保育園・学童保育
の待機児童ゼロを目
指す施策を強化する
べきだと思います
か？ 

〇 〇 〇 〇 〇 〇
⑨小中学校の給食費
を完全無償化すべき
だと思いますか？ 〇 ▲ 〇 〇 ▲ 〇
⑩高齢者の**移動支
援（公共交通の割
引・デマンドバスの
導入など）**を強化
すべきだと思います
か？

〇 〇 〇 〇 ▲ 〇
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沢田 良 西内 聡雄 清水 勇人 山口 節生 小袋 成彬 加川 義光

⑪市内の介護施設の
充実を図るために、
新たな補助金制度を
創設すべきだと思い
ますか？ 

▲ ▲ ▲ 〇 〇 〇
⑫生活困窮者への支
援（住宅支援・就労
支援など）を拡充す
るべきだと思います
か？

〇 〇 〇 〇 〇 〇
⑬市の防災力強化の
ために、避難所の耐
震化・備蓄の拡充を
進めるべきだと思い
ますか？ 

〇 〇 〇 〇 〇 〇
⑭浸水被害対策のた
めに、雨水貯留施設
の拡充を推進すべき
だと思いますか？ 

▲ 〇 〇 〇 〇 〇
⑮高齢者・子育て世
帯への経済的支援
（手当・補助制度）
を拡充すべきだと思
いますか？

〇 〇 ▲ 〇 〇 〇
⑯市の再生可能エネ
ルギー（太陽光・風
力など）の導入を加
速すべきだと思いま
すか？ 

▲ 〇 〇 〇 〇
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沢田 良 西内 聡雄 清水 勇人 山口 節生 小袋 成彬 加川 義光

⑰公共料金（上下水
道・ゴミ処理費な
ど）を引き下げるた
めの施策を検討すべ
きだと思いますか？

〇 〇 〇 〇 〇
⑱公共施設の省エネ
化（LED化・断熱改修
など）を推進すべき
だと思いますか？

▲ 〇 〇 〇 〇 〇
⑲市役所の業務効率
化のために、AIやデ
ジタル化（DX）を積
極的に導入すべきだ
と思いますか？ 

〇 〇 〇 〇 〇 〇
⑳市民が政策決定に
参加できるように、
オンライン市民投票
や意見募集制度を拡
充すべきだと思いま
すか？ 

〇 〇 〇 〇 〇

㉑市内の主要道路の
渋滞緩和策として、
新たな立体交差やバ
イパス整備を推進す
べきだと思います
か？ 

〇 〇 〇 〇 〇 ▲

㉒市内の公共交通の
利便性向上のために、
バス路線の再編・拡
充を進めるべきだと
思いますか？ 

▲ 〇 〇 〇 〇 〇
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沢田 良 西内 聡雄 清水 勇人 山口 節生 小袋 成彬 加川 義光

㉓自転車利用を促進
するために、駐輪場
の整備やレンタサイ
クル事業を拡充すべ
きだと思いますか？ 

▲ ▲ 〇 〇 〇 〇
㉔「大宮GCS構想」事
業を推進するべきだ
と思いますか？ ▲ 〇 〇 〇 ▲
㉕ 市のスポーツ振興
のために、浦和レッ
ズや大宮アルディー
ジャへの支援を強化
すべきだと思います
か？ 

〇 ▲ 〇 〇 〇 ▲

㉖「地下鉄7号線延
伸」事業を推進する
べきだと思います
か？ 

▲ ▲ 〇 〇 ▲
㉗「（仮称）次世代
型スポーツ施設 」事
業を推進するべきだ
と思いますか？ 

▲ 〇 〇
㉘市内の文化・芸術
活動を支援するため
に、公的な補助金制
度を新設すべきだと
思いますか？ 

▲ 〇 〇 〇 〇
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沢田 良 西内 聡雄 清水 勇人 山口 節生 小袋 成彬 加川 義光

㉙防犯カメラの設置
を市内全域で拡充す
べきだと思います
か？ 

▲ ▲ 〇 〇 ▲ ▲
㉚市内の青少年の非
行防止・健全育成の
ために、学校や地域
での居場所づくり支
援を強化すべきだと
思いますか？ 

〇 〇 〇 〇 〇 〇

※掲載順序は左から「さいたま市長選挙立候補予定者説明会受付番号順」となっております。
※令和7年5月8日「加川義光立候補予定者」の政策調査票を追加しました。
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